



## Cérémonie du 14 Juillet 2025 FETE NATIONALE

### Discours de Jérôme GUILLEM, Maire de LANGON

**Monsieur le Sous-Préfet,  
Madame la Députée,  
Madame la Sénatrice,  
Mesdames et Messieurs les représentants des forces armées, de la sécurité  
publique et de la sécurité civile,  
Mesdames et Messieurs les Jeunes Sapeurs-pompiers,  
Mesdames et Messieurs les représentants des associations patriotiques et  
leurs porte-drapeaux,  
Mesdames et Messieurs les Présidents des Associations Langonnaises,  
représentants de l'Harmonie Sainte-Cécile, de la Chorale Cœurs en Chœur  
et du Messenger Langonnais,  
Mesdames et Messieurs les élus,  
Chers Langonnais, chers amis,**

Chaque 14 juillet, nous faisons mémoire. Mémoire d'une Révolution fondatrice. Mémoire d'un peuple qui s'est levé contre l'injustice et l'arbitraire. Mais cette mémoire ne doit jamais être figée. Elle doit nous éclairer, nous inspirer, nous obliger.

Le 14 juillet est à la fois un repère historique, une boussole morale et un appel à l'action. Il nous dit que la République ne se reçoit pas en héritage : elle se construit, elle se défend, elle s'enrichit chaque jour.

À l'heure où certains rêvent de restreindre les libertés, d'instaurer des hiérarchies entre les citoyens, de dresser les uns contre les autres, nous affirmons ici, à Langon, avec clarté : notre République est indivisible, laïque, démocratique et sociale.

Elle ne se négocie pas. Elle ne se réduit pas à des mots sur un fronton. Elle se vit dans les actes, dans les politiques publiques, dans le refus des discriminations, dans la lutte contre toutes les formes de haine.

Aujourd'hui encore, il faut avoir le courage de rappeler que l'antisémitisme, le racisme, l'homophobie ou le sexisme sont des poisons de la République.

Ils se diffusent insidieusement, par les réseaux sociaux, les discours extrêmes... mais aussi, parfois, par nos silences ou nos lâchetés.

Langon, ville populaire, ville engagée, ne sera jamais le terreau de ces replis. Ici, nous croyons à la dignité de chacun, à l'égalité réelle, à la laïcité comme garantie du vivre ensemble.

Ici, nous agissons pour que chacun ait sa place, de la petite enfance à l'âge mûr, quel que soit son nom, son origine, sa croyance ou sa situation.

La République, ce n'est pas une abstraction.

C'est une école qui émancipe.

C'est une cantine accessible à tous les enfants, y compris les plus modestes. C'est un hôpital public qui soigne sans condition de revenus, de statut ou d'origine.

C'est une politique du logement qui protège, un urbanisme qui relie, une culture qui rassemble.

Aimer son pays, c'est aimer les principes de liberté, d'égalité, de fraternité et de laïcité qui le définissent.

C'est respecter et valoriser la diversité de ses citoyens. C'est être engagé envers la justice sociale, la solidarité et le bien commun. Soyons fiers de notre pays, et faisons-le d'une manière qui respecte nos valeurs, qui promeut l'unité et la fraternité, et qui contribue à la construction d'une société meilleure pour tous.

Aujourd'hui, alors que nous célébrons notre Fête nationale, réfléchissons à ce que l'on peut faire ensemble pour contribuer à notre société. Chaque action, aussi petite soit-elle, peut faire une différence. Chacun d'entre nous a un rôle à jouer dans la construction de notre avenir commun.

À cet égard, je rends hommage à tous ceux qui, au quotidien, contribuent à faire de Langon un meilleur endroit où vivre :

Les forces de l'ordre, les pompiers, les services municipaux, intercommunaux, départementaux, régionaux ou de l'État. Mais aussi les bénévoles, les associations, les enseignants, les soignants, les travailleurs sociaux. Tous ceux qui donnent du temps, de l'énergie, du cœur à notre vivre-ensemble.

Mais le 14 juillet, c'est aussi une fête.

Une célébration joyeuse, populaire, mais aussi exigeante.

Une fête nationale qui nous rassemble, qui nous ressemble, qui nous unit autour de ce que nous avons de plus précieux : notre République et ses promesses. Le bonheur d'être ensemble, de danser, de chanter, de rire, de croiser son voisin, son collègue, sa famille, ses amis... C'est aussi cela, vivre la République.

Ce soir, nous aurons un moment de fête, de partage, de joie dans le parc des Vergers.

Et à l'issue de cette commémoration, je vous invite à partager un moment de convivialité républicaine.

Parce que la République, c'est aussi ce lien simple qui nous unit : un verre levé, un mot échangé, un regard bienveillant.

Chères Langonnaises, chers Langonnais,

Soyons fiers de ce que nous sommes.

Fiers de nos valeurs. Fiers de notre engagement.

Et n'ayons pas peur de dire que nous sommes les héritiers d'une grande histoire, mais aussi les bâtisseurs d'un avenir républicain, social et fraternel.

Vive la Liberté, vive l'Égalité, vive la Fraternité et la Laïcité.  
Vive la République ! Vive la France !

**Jérôme GUILLEM**

*Maire de Langon*

*Président de la Communauté de Communes du Sud-Gironde*

*Conseiller régional de Nouvelle-Aquitaine*

VILLE DE LANGON

14 allées Jean Jaurès, 33210 Langon - 05 56 76 55 33 - [www.langon33.fr](http://www.langon33.fr)